

Comunicados oficiales**De la tarde****El francés de las 3**

París.—En Champagne actividad de ambas artillerías en el sector del monte Haut.

En la orilla izquierda del Mosa hemos rechazado un golpe de mano enemigo sobre una trinchera al norte de la cota 804.

En la orilla derecha del Mosa la lucha de artillería ha tomado el curso de la noche una viva intensidad en la región Bezenayaux-Les-Chambres.

En el sector al Norte de Saint Michel una patrulla ha hecho prisioneros.

Nada que señalar en el resto del frente.

Aviación.—En la jornada del 4 de enero cuatro aviones alemanes han sido derribados por nuestros pilotos y un quinto aparcado por el tiro de nuestros aviones especiales.

El alemán

Berlín.—En el sector situado al Este de Iprés y a 4 kilómetros entre las carreteras de Artes y Peronne a Cambray se desarrollaron por la tarde fuertes combates de artillería.

También tuvieron lugar combates de artillería y infantería en el Niente y el Aisne, en ambos lados del Orne y en la orilla occidental del Mosa.

La actividad de la infantería se concordó a movimientos explosivos en las líneas avanzadas.

Nada nuevo en el frente italiano.

El inglés

Londres.—Ningún acontecimiento que señalar fuera de alguna actividad de la artillería al Sudeste de Messines.

De la noche**El francés de las 11.**

París.—Las dos artillerías demostraron actividad al N. de San Quintín y en la alta Alsacia y al N. del canal Ródano-Rhín.

El alemán

Berlín.—Continúa creciente la actividad de la artillería al N. E. de Iprés.

En los otros frentes nada que señalar.

El inglés

Londres.—Un intento iniciado por el enemigo en la madrugada de hoy al Sur Este de Iprés, ha sido rechazado por nuestro fuego de artillería y ametralladoras.

La artillería enemiga demostró actividad en los alrededores de Paschendaele.

El italiano

Roma.—Entre Plave y el valle Giudicaria fuego de artillería entre ambas partes y menos activo en la región de Lucca.

En el monte Asiago rechazamos tropas y tropas enemigas en marcha.

Al E. de Costalunga fuerzas austriacas fueron perseguidas por nuestras patrullas, que hicieron algunos prisioneros.

El fuego de nuestras baterías se concentró contra las posiciones enemigas del valle del Brenta y evitó las concentraciones.

En algunos puntos, las patrullas inglesas forzaron el paso del Plave, atacando al enemigo al arma blanca y haciéndole retroceder.

En la llanura, acciones de mediana actividad.

Frente albanés.—En Monastir y en Osunu, un fuerte desfaseamiento enemigo atacó el día seis de Enero nuestras posiciones de Albania, pero fue rechazado por las tropas regulares, que acudieron inmediatamente.

Las conferencias germano-rusas

Brest-Litovsk.—Los presidentes de las delegaciones de los imperios centrales han dirigido al presidente de la delegación rusa un radiograma en el que hacen constar que ha caído el plazo de diez días que se concedió a la R. E. para que diera contestación acerca de las proposiciones de paz, pero que no habiendo constado nada, le debían por terminado.

El domingo se reanudaron las conversaciones entre los delegados de los imperios centrales y los de Ucrania.

Vapores perdidos

Berlín.—Ha sido hundido el vapor portugués «Tongué», que es uno de los que pertenecían a Alemania antes de la incursión.

El vapor sueco «Isis» encalló en la costa inglesa y se le considera perdido totalmente.

Una protesta

Washington.—El Gobierno mexicano ha protestado de que tropas americanas ocupan terreno de la república mexicana.

Lucha entre rusos

Petrogrado.—Cerca de la estación de Losovage hubo una sangrienta batalla entre maximalistas y ucranianos, que fué favorable a los primeros.

La denda de Rusia

Londres.—La prensa financiera calcula en cuarenta mil millones de francos las deudas contraídas por Rusia con los países aliados.

Salida de un embajador

París.—De Petrogrado ha salido para Londres el embajador inglés, fundando su determinación en motivos de salud.

Comentarios al discurso de M. Lloyd George

London.—Comentando el discurso de Mr. Lloyd George, el «Times» escribe:

«El discurso que el primer ministro ha pronunciado el sábado en la conferencia obrera, reunida para examinar la cuestión de los efectivos es el documento oficial más importante que se ha publicado desde el comienzo de la guerra.

No es saliente una declaración política del gobierno actual, el gabinete de guerra ha estudiado en ella los términos durante varios días.

Se debe considerar que este discurso representa con autoridad los sentimientos de la nación y del imperio. Nos felicitamos de ver que a pesar del problema de Alsacia-Lorena minister L. Lloyd George ha precisado la posición de Inglaterra sin dejar lugar a ningún equívoco. El telegrama de M. Gómezcaza y los comentarios franceses muestran que nuestros aliados han comprendido inmediatamente la importancia de esta declaración.»

El «Daily Express»:

«El primer ministro ha expresado el pensamiento de toda Inglaterra. Su discurso ha sido hecho después de la consulta con M. Asquith, el vicario de Grey y los representantes de los Demócratas. Mr. Lloyd George había discutido los detalles de él con los representantes del Labour Party.»

Noticias

SUBASTA.—Debiendo procederse a la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia entre la oficina del ramo de Tolosa y su estación ferroviaria y viceversa, bajo el tipo máximo de mil trescientos setenta y ocho pesetas anuales.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Administración Principal de Correos y en la estafeta de Tolosa.

Las proposiciones se admitirán en dichas Administraciones hasta el 11 de febrero próximo.

Se desea la presentación urgente en esta Comandancia de Marina, del individuo José María Demetrio Mendizábal Arrieta, para enterarse de un asunto que le interesa.

NOMBRAMIENTO.—Por la Audiencia territorial de Pamplona ha sido nombrado fiscal municipal de Tolosa: don Demetrio Oyarzábal Iruretagoyena.

VACANTES.—Se anuncian por la secretaría de la Audiencia territorial de Pamplona, las vacantes de jueces municipales de Andosí y de Tolosa y de juez municipal suplente de Escoriaza, que podrán solicitarse en el plazo de quince días.

TELEFONEMAS DETENIDOS.—Se hallan detenidos en la Central de teléfonos por no encontrar sus destinatarios:

De Barcelona, para Bastero; Fuenterrabía, número 28.

De Tolosa, para Marcelino Larrañaga; barrio Eguía, 20, aficionado.

Hace poco más de un año dedicamos sendos elogios al prestigioso artista don José Blasco Coris, con motivo de la publicación del primer volumen de su espléndido «Manual de Arte Decorativo», único que se ha publicado en idioma español y que ha obtenido el más clamoroso éxito alcanzado por obras de esta naturaleza.

Hoje nos vemos agrablemente sorprendidos con la publicación del segundo volumen, que abarca desde la Civilización cristiana hasta el Renacimiento español, estudiando detalladamente los estilos de origen oriental y los que constituyen la Edad media.

El segundo volumen del «Manual de Arte Decorativo» que acaba de poner a la venta la Librería Párraga, tomo cuarto de la popular biblioteca de cultura y ciencias, merece el favor del público y oportunamente nos ocuparemos de su estudio con la extensión que merece.

La misma cosa nos ha obsequiado con un ejemplar del libro de R. W. Trist, titulado «El respeto a todo ser viviente», que encierra tiernos y sanos consejos para que las madres y los maestros incluyan en el alma del niño los sentimientos de bondad y de ternura que hacen al hombre digno, noble y honrado.

CARRETERO LESIONADO.—A las tres y media de la tarde un cartero que iba guiando una carreta tirada por una pareja de bueyes por el barrio de Eguía, sufrió una caída a consecuencia de encontrarse en estado de ebriedad, resultando con lesiones de cierta consideración.

En un coche fué trasladado a la Casa de Socorro, y, una vez curado, pasó a su domicilio.

DENUNCIADOS.—Lo fueron ayer:

Tres mujeres, por sacudir alfombras desde los balcones de sus respectivas casas, después de la hora establecida al efecto.

Otra mujer que se dedicaba a vender las cosas que contenían basuras, depositaba los vecinos de la plaza de Baso, y se las llevaba a su casa para hacer fuego.

CAIDA DESGRACIADA.—En Aldacañez, una mujer sufrió una caída, teniendo necesidad el guardia que acudió a socorrerla de hacer uso de un coche para trasladarla a la Casa de Socorro.

Después de curada pasó a su domicilio también en coche.

MARIDO CARÍÑOSO.—En las calles de Baso y San Bartolomé, el guardia del barrio oyó que iban voces de auxilio, tresladándose en el momento al sitio indicado y encontrándose con una mujer que le manifestó que su esposo la había maltratado de palabra y obra, por lo cual fueron ambos denunciados.

CURADOS.—En las Casas de Socorro lo fueronayer cuatro personas: dos por sufrir heridas producidas casualmente y dos por accidentes del trabajo.

La Bolsa**ACCIONES**

Banco de Bilbao: 3.000 pesetas.

Idem de Vizcaya: 1.550, 55, 80 y 85.

Idem Hispano-Americano: 190%.

Crédito Urión Hullera: 580 y 585.

F. C. Norte de España: 309.

Naviera Sota y Aznar: 3.305.

Marítima del Nervión: 3.390 y 3.400 fin del corriente.

Idem Vasconia: 1.630 y 1.640 fin del corriente.

Marítima Euskalduna: 325.

Naviera Guipuzcoana: 880, 85 y 90;

900 y 9.5 fin corriente.

Cantábrica de Navegación: 1.5.

Naviera Mundaca: 645-47, 50 y 650-

655 fin corriente.

Id. Euskera: 575.

Id. Bilbao: 615, 20 y 25.

Id. Izarra: 685, 90 y 95.

Id. Gascuña: 510.

Id. Iturri: 625.

Argentífera de Córdoba: 57.

Hidro eléctrica Ilérit: 1.105.

Unión Eléctrica Vizcaya: 900.

Id. Viesgo: 965 y 970.

Compañía Vasconia: 1.430.

Tubos forjados: 1.445.

Unión Resinera Española: 410, 11, 12,

13, 14 y 15.

Sociedad General Industria y Comercio (serie B): 1.365.

Duro Felguera: 199 y 200%--206 y

206.50% fin corriente prima 25 pesetas.

Unión Española Explosivos, 204 y 205 por 100.

OBLIGACIONES

Norte España 1.ª serie: 66.

Idem, idem, Emisión 1913: 91.25.

Eléctrica del Viesgo, 101.

Boros de la Constructora, 104 y 104.25,

CAMBIOS

Paris, 71.52.

Londres, 19.58.

Frontón Moderno

(Paseo de Atocha)

Grandes partidos a remonte, para hoy a las cuatro de la tarde.

Salzamendi y Erreza, rojos, contra Berolegui y Vega, azules; sacando los deanteros del 9 y 12.

Se jugará con ocho pelotas de 60 gramos de don León Herreros.

Precios: Palcos 2 pesetas.—Sillas de cancha, numeradas, 1.50 id.—Asiento de cancha, 1.00.—Galería, 0.50.

El impuesto del 10 por 100 de la excepcional Diputación provincial, corre a cargo del público.

NOTA.—De diez a una se despacha, ran loca, en la plaza de Guipúzcoa, número 3.

Expectáculos

Victoria Eugenia

Gran compañía de Ópera italiana, dirigida por el eminente maestro Cab. Com. Arturo Baratta.

A las cinco de la tarde.

(Lohengrin).